

Viernes 16 de marzo 2012

Última modificación 16.03.2012

El Financiero Wall Street aplaude las cifras económicas de EU Clara Zepeda Hurtado Con la incertidumbre europea a la baja, los mercados financieros internacionales se enfocaron en la evolución de la mayor economía del mundo, que continúa con lecturas "marginalmente" mejores a las estimadas, especialmente en el rubro laboral. Tras una serie de buenas noticias, los activos financieros de riesgo registraron ayer ganancias, ya que en China se pondrá en marcha un fondo para impulsar la inversión privada en los sectores de energía e infraestructura. P.C. Wall Street, Estados Unidos, sistema financiero México tendrá un crecimiento sólido, pero nada espectacular Eduardo Jardón México presentará un crecimiento sólido, pero nada espectacular en los próximos trimestres, anticiparon analistas de Capital Economics. Esto ante las perspectivas de una expansión moderada en la economía estadounidense. A pesar de que está mejorando el panorama en ese país, el dinamismo de su economía seguirá por debajo de su potencial. La firma prevé que en 2012 el Producto Interno Bruto (PIB) de México se elevará 2.8 por ciento, cifra inferior a la reportada en los dos años anteriores, y por debajo del pronóstico oficial de 3.5 por ciento. En un reporte, señaló que un mejor dinamismo en la mayor economía del mundo estimulará al sector exportador mexicano, y esto se suma a los signos alentadores en el frente interno, ante la expansión del sector servicios y el crecimiento del crédito. P.C. crecimiento económico, PIB Aguas profundas, ¿último recurso? Esther Arzate Cuando los países acuden a yacimientos localizados en aguas profundas o campos no convencionales para buscar petróleo, es una señal de que sus reservas de fácil acceso se están agotando. México incursionó en ambos temas desde hace varios años, pero lo hizo como una estrategia de diversificación de sus operaciones. Con base en esa estrategia, Petróleos Mexicanos (Pemex) está seguro de que podrá retornar a una producción de tres millones de barriles de crudo al día en el mediano plazo, pero la Agencia Internacional de Energía (AIE) no es tan optimista: prevé que la plataforma mexicana de petróleo decrecerá en los próximos años para recuperar el nivel actual de 2.5 millones de barriles diarios hacia 2035. P.C. PEMEX, aguas profundas, sector energético México pierde atractivo turístico por inseguridad Claudia Alcántara Ante la mala percepción en el extranjero y las alertas de seguridad generadas por gobiernos locales y federales de Estados Unidos, la demanda de México como destino turístico "está bajando", por lo que urge que el gobierno federal mexicano realice una campaña de promoción para contrarrestar los efectos negativos, aseguró Miguel Fluxá, presidente de Grupo Iberostar. El empresario español consideró que la caída en la llegada de turistas internacionales a nuestro país es una "pena", y aseveró que los que llegan han sido atraídos a base de rebajar precios de las tarifas hoteleras, lo que implica bajar la calidad. En entrevista, el ejecutivo señaló que no debe abarataarse el producto turístico nacional, pues el nuestro, dijo, es uno de los "mejores destinos del mundo". P.C turismo, inseguridad Entra en vigor TLC entre Estados Unidos y Corea del Sur (AFP) SEÚL, 15 de marzo.- Un tratado de libre comercio (TLC) suscrito en 2007 por Estados Unidos y Corea del Sur entra en vigor este jueves tras años de controversia y protestas, especialmente en el país asiático, tercer socio mercantil de Washington. Corea del Sur, un gran país exportador, tiene ahora TLC con dos de las tres mayores zonas comerciales del mundo, tras el acuerdo que suscribió con la Unión Europea (UE). El pacto con Corea del Sur es uno de los mayores firmados por la Unión Americana desde el rubricado en 1994 con Canadá y México. Barack Obama, presidente de EU, llamó el miércoles a su homólogo sudcoreano para congratularse por la entrada en vigor del tratado. P.C. acuerdos comerciales, TLC, Estados Unidos, Corea del Sur En México no hay política industrial, reviran a Calderón Isabel Becerril Aunque la administración del presidente Felipe Calderón mantiene su postura de que en México sí hay una política industrial, empresarios, legisladores, académicos y analistas afirman que no se cuenta con ese instrumento, por lo que la planta fabril ha acelerado su decadencia, se ha acrecentado la pérdida de empleos y profundizado la pobreza en el país. Eloy Cantú Segovia, presidente de la Comisión de Comercio del Senado de la República, señaló que aun cuando el gobierno no reconoce oficialmente la desindustrialización y frecuentemente da argumentos de que no existe, es una realidad. P.C. política industrial

¿Qué pasa con el financiamiento bancario a las Pymes en México? Ramón Padilla / Juan Carlos Moreno-Brid Como es ampliamente reconocido, el sector financiero juega un papel fundamental en el desarrollo y la estabilidad de las economías. En la medida en que la banca comercial ofrece crédito de manera oportuna y juiciosa, a tasas razonables, impulsa el crecimiento de la economía al dar fondos a las empresas para ampliar su capacidad de producción, modernizar su maquinaria y equipo, expandir sus exportaciones y ventas, y financiar sus operaciones corrientes. Y en tanto realice eficientemente sus funciones de intermediación financiera, ayuda a fomentar el ahorro privado, a diversificar riesgos y hacer un uso eficiente de los recursos financieros preservando la solvencia de las instituciones y sus clientes P.C. sistema financiero, créditos, pymes Reforma Reclama México por proteccionismo en AL Por Reuters Montevideo Uruguay (16 marzo 2012).- México se quejó de que el creciente proteccionismo en América Latina contribuye a la incertidumbre económica, luego de ser forzado por Brasil a limitar sus exportaciones de autos a la mayor economía de la región. La Canciller mexicana Patricia Espinosa dijo que México tiene una posición firme contra el proteccionismo y señaló que las medidas de limitación comercial minan la competitividad y obstaculizan la inversión. "Las medidas proteccionistas contribuyen a un ambiente de incertidumbre económica", dijo Espinosa al hablar en la sede de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi) en Montevideo, en el marco de la asamblea anual del Banco Interamericano de Desarrollo que se desarrolla en esta ciudad. P.C. América Latina, proteccionismo, economía mundial Alcanza deuda de España nuevo récord Por AFP Madrid España (16 marzo 2012).- La deuda pública de España se situó en 68.5 por ciento del PIB a finales de 2011, casi siete puntos porcentuales más que el año previo, cuando fue de 61.2 por ciento. Según cifras publicadas por el Banco de España, el nivel de la deuda de ese país se encuentra en el punto más alto desde el inicio de la estadística en 1995. Supera así el límite fijado por el Pacto de Estabilidad de la Unión Europea, que es de 60 por ciento del PIB, pero se sitúa 20 puntos por debajo de la media de la Eurozona, que alcanzó 87.4 por ciento en el tercer trimestre de 2011. P.C. España, deuda pública, Pacto de Estabilidad Exime Brasil a exportadores de impuesto

Por Reuters Brasilia Brasil (16 marzo 2012).- Brasil redujo este viernes a cero un impuesto a las operaciones de cobertura cambiaria de los exportadores, con un decreto presidencial que busca reducir los efectos colaterales de medidas que buscan detener el alza de la moneda local. El decreto, publicado en el diario oficial, exige efectivamente a los exportadores de un impuesto a las transacciones financieras sobre las coberturas de divisas que fue fijado en uno por ciento en septiembre, poco después de que la moneda doméstica, el real, alcanzara un máximo de 12 años. El Gobierno de la Presidenta Dilma Rousseff ha ajustado reiteradamente el tributo a las operaciones financieras conocido como IOF para enfrentar una inundación de dólares que entra al mercado y acelera la apreciación del real. P.C. Brasil, exportaciones, política fiscal Logra Brasil freno a autos mexicanos Por Ulises Díaz y Moisés Ramírez Cd. de México México (16 marzo 2012).- Para mantener el Acuerdo de Complementación Económica 55 entre México y Brasil, que regula el libre comercio de la industria automotriz, se pactó controlar el crecimiento de las exportaciones mexicanas durante 3 años, lo que afectará los ingresos del País según especialistas. Para el primer año, se acordó exportar mil 450 millones de dólares, para el segundo se incrementó a mil 560 millones de dólares y al tercer año hasta mil 640 millones de dólares. Luego de ese periodo, el flujo de intercambio regresará a un patrón de libre comercio. P.C. Brasil, industria automotriz Reducen costos para formalizar Mipymes Por César Sánchez Monterrey México (16 marzo 2012).- La Secretaría de Economía anunció una serie de medidas para reducir drásticamente los costos de formalización a las Mipymes que deseen constituir su empresa, para que éstas entren a la formalidad y puedan tener los beneficios de los programas de la dependencia y otras dependencias federales y estatales, señaló José Antonio Torre. El Subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía detalló que el apoyo consiste en eliminar los 50 mil pesos de capital mínimo requerido para constituir legalmente una empresa, ahora se puede crear con un peso, además de eliminar los 965 pesos del permiso de Relaciones Exteriores, y una reducción del 50 por ciento en los honorarios de los corredores públicos, entre otras ventajas. Torre señaló que las iniciativas aprobadas por el Congreso el 15 de diciembre pasado, ya están vigentes desde el 1 de enero de este año, y traerán un impacto muy positivo a las Mipymes. P.C. Secretaría de Economía, mipymes El Universal FMI avala préstamo a Grecia por 28 mmdeRedacción | El Universal Washington.— El Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó el préstamo de 28 mil millones de euros (36 mil millones de dólares) para Grecia, como parte de los planes de rescate al país heleno, que incluye un desembolso inmediato de mil 650 millones de euros (2 mil 150 millones de dólares) . Según indicó el Fondo en un comunicado, el Directorio Ejecutivo aprobó la cuantía de los fondos propuestos la semana pasada por su directora gerente, Christine Lagarde, como parte de los recursos comprometidos por el organismo mundial en los planes de rescate a Grecia. P.C. FMI, Grecia, deuda Gigantes petroleros, tras campos madurosLuis Carriles | El Universal La licitación Petróleos Mexicanos (Pemex) de los campos maduros en la Región Norte, levantó el interés de petroleras independientes de gran tamaño como es el caso de Repsol, BP Exploration y Petrobras, las cuales preparan una oferta en la licitación, además de que el International Finance Corporation, del Banco Mundial, expresó su interés en financiar el proyecto. En la primera junta de aclaraciones que se hizo ayer en las oficinas de Pemex, se anunció que entre las empresas licitantes y que compraron las bases de licitación están compañías como Schlumberger, Repsol México, BP Exploration y Petrobras México. Otras empresas son Burds Servicios Petroleros, Tecno México, Baker and Hugues, Perforadora de Campeche, Iberoamericana de Hidrocarbros, Dragados, Petrofac, Servicios Petroleros, Del Pico, ESE Servicios Petroleros, DS Energy y GTA Energy P.C. PEMEX, petróleo, sector energético Peso logra recuperarse 0.63%Ricardo Jiménez | El UniversalEl peso mexicano luego de algunos días de altibajos, en las cotizaciones de este jueves logró recuperarse 0.63% para finalizar en un precio de 12.6350 pesos en operaciones interbancarias a la venta, mientras las negociaciones a través de ventanilla (bancos) concluyó en los 12.75 pesos. El optimismo de los inversionistas del mercado de divisas resultó básicamente tras el anuncio de datos económicos positivos que confirman la evolución positiva de la economía de Estados Unidos, como son la caída en las solicitudes de subsidio por desempleo en la semana pasada y un repunte mayor al esperado en los precios al productor del mes de febrero. P.C. tipo de cambio El Economista Bolsas de Europa hilan cuatro jornadas a la alzaReutersParis- Las acciones europeas subieron este viernes y sumaron su cuarta alza consecutiva, tocando su nivel más alto desde que el mercado se desplomó a fines de julio gracias a que el apetito por estos valores sigue recuperándose mientras el temor por la deuda soberana sigue menguando. Los títulos de las aseguradoras marcaron el rumbo alcista. Las acciones de AXA subieron 1.9% y las de Allianz 2.2%, un día después de obtener concesiones a las duras reglas de capital de la Unión Europea, potencialmente ahorrando miles de millones de euros al sector. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un alza de 0.40%, a 1,106.55 puntos, y acumuló en la semana un avance de 2.5 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Euro se recupera contra el dólarReutersNueva York- El euro subió a un máximo de sesión contra el dólar en la mañana de este viernes, mientras que el billete verde cedió parte de su avance frente al yen, luego que el dato de inflación de febrero de Estados Unidos redujo la posibilidad de que la Reserva Federal ajuste su política monetaria antes de lo previsto. El euro subió a 1.3157 dólares, con un alza diaria de 0.6%, mientras que el yen caía 0.1% a 83.41 yenes. P.C. tipo de cambio, euro Petróleo sube por alza de precios al consumidor de EUREutersNueva York- El petróleo subía y el dólar se debilitaba ante el euro este viernes, luego de que el Gobierno de Estados Unidos informó de una leve alza en los precios subyacentes al consumidor y de una caída de los ingresos reales de los trabajadores del sector privado. Los bonos del Tesoro de Estados Unidos cotizaban estables a niveles bajos tras el reporte. El petróleo Brent subía 85 centavos a 123.45 dólares por barril, mientras que el crudo estadounidense ganaba 55 centavos a 105.66 dólares. El euro se fortalecía a 1.3124 dólares desde 1.3082 dólares tras el reporte, mientras que el dólar caía a 83.6 yenes desde 83.85 yenes. P.C. petróleo, crudo, Brent, Estados Unidos Inflación de EU registra su mayor alza en 10 mesesReutersWashington- Los precios al consumidor estadounidense anotaron en febrero su mayor alza en 10 meses debido a un repunte en el costo de la gasolina, mostró este viernes un informe del Gobierno, pero hubo pocas señales de que las presiones de inflación subyacente se estén acumulando. El Departamento de Trabajo dijo que el Índice de Precios al Consumidor subió 0.4% el mes pasado tras un avance de 0.2% en enero. El dato estuvo en línea con las expectativas de los economistas. La gasolina representó más

del 80 por ciento del alza del índice en febrero. Excluyendo los precios de los alimentos y la energía, el índice subyacente subió 0.1% en febrero tras un avance de 0.2% en enero. Para esta categoría los analistas esperaban un alza de 0.2 por ciento. P.C. inflación, Estados Unidos Deuda pública de España se ubica en máximo histórico Reuters La deuda pública de España creció en el 2011, generando temor a que el Gobierno tenga dificultades para cumplir incluso la nueva meta más suave de reducción de déficit si la recesión resultara peor a la esperada. Según datos provisionales del Banco de España publicados el viernes, el ratio deuda sobre PIB cerró el 2011 en el 68.5%, su nivel más alto desde que comenzó la actual serie estadística. Sin embargo, el nivel está muy por debajo de los niveles vistos en otros países arrastrados por la crisis de deuda, como Grecia y Portugal, y es sólo cuatro décimas superior a lo previsto por la Comisión Europea. P.C. España, deuda pública Brasil sufre por desaceleración La República / Colombia Ha llegado la mala hora para la presidenta Dilma Rousseff, después de varios años prósperos para la economía brasileña. Rousseff tiene que lidiar con el bajo crecimiento de Brasil en los últimos periodos, en contraste con una expansión de 7.5% que tuvo en el 2010, bajo el gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva. La economía brasileña ha tenido en los recientes 10 años un crecimiento fluctuante. En el 2011 terminó con un crecimiento de apenas 2.7%, considerado bajo para un país de los BRIC (Brasil, Rusia, India, China). Las políticas monetarias internas y la desaceleración de las grandes economías del mundo, en especial China, son vistas como las causas de esta desaceleración. P.C. Brasil, desaceleración La Jornada Se vende dólar hasta en 12.79 pesos en bancos de la capital mexicana Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende hasta en 12.79 pesos, dos centavos más respecto al cierre de ayer, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.25 pesos. El euro por su parte alcanza su mayor cotización a la venta en 16.91 pesos, 12 centavos más en comparación con el término de la sesión cambiaria previa, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.155 pesos. El tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas la República Mexicana es de 12.6591 pesos, establece el Banco de México (Banxico) en el Diario Oficial de la Federación (DOF). P.C. tipo de cambio, dólar El País Máximo histórico en 2011 de la deuda de las comunidades autónomas J. SÉRVULO GONZÁLEZ Madrid 16 MAR 2012 - 13:26 CET 505 La deuda española registró a finales del año pasado una nueva marca histórica impulsada por las emisiones de la administración central y las comunidades autónomas. El último trimestre del año suele protagonizar fuertes subidas del déficit y de la deuda de las administraciones debido a los ajustes de cierre del ejercicio y a la acumulación de gastos en el último periodo del año. Esta situación genera series problemas en la tesorería de las comunidades y ayuntamientos. P.C. deuda, finanzas públicas El Gobierno suprime 24 empresas públicas y sale de otras 43 sociedades El País Madrid 16 MAR 2012 - 17:05 CET 298 El Consejo de Ministros ha aprobado este este viernes un plan de reestructuración y racionalización del sector público empresarial que incluye la supresión de 24 sociedades mercantiles estatales, entre ellas la Sociedad Pública de Alquiler. Además, desinvertirá en otras ocho sociedades públicas, retirará su participación minoritaria de 35 sociedades, agilizará la liquidación de 13 empresas, y fusionará o eliminará nueve fundaciones. "El Gobierno tenía que poner orden y lo ha hecho", ha señalado la vicepresidenta Soroya Sáenz de Santamaría en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros. Pretenden, ha dicho, que las entidades públicas del Estado se rijan por criterios de "eficiencia y estabilidad presupuestaria". P.C. Estado, sector público, sector empresarial El coste laboral de las empresas por trabajador sube el 1.6% en 2011 Agencias Madrid 16 MAR 2012 - 10:43 CET 1 El coste laboral medio de las empresas por trabajador y mes se situó en 2.683,86 euros en el cuarto trimestre de 2011, según datos publicados hoy por el Instituto Nacional de Estadística. La cifra supone un incremento del 1,6% frente al mismo periodo de 2010. País Vasco y Madrid se sitúan como las comunidades autónomas con los sueldos más elevados, con una media de 2.392,16 y 2.304,42 euros por trabajador y por mes respectivamente. Al otro extremo del ranking, se encuentran Canarias (1.653,9 euros) y Extremadura (1.742,36 euros). P.C. empleo, costo laboral, mercado laboral